

Los resultados del plan internacional de Barranca para detectar covid

Es el único municipio de Santander donde se efectúan pruebas aleatorias a pacientes asintomáticos.

- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



Los funcionarios del Puesto de Mando Unificado llegan hasta las viviendas a tomar las muestras aleatorias. Foto: Suministrada

RELACIONADOS: SANTANDER | BARRANCABERMEJA | CORONAVIRUS EN COLOMBIA

Por: **María Alejandra Rodríguez** | 11 de junio 2020, 02:07 p.m.

Las cifras de casos de coronavirus aumentan diariamente en Barrancabermeja, municipio ubicado a dos horas de Bucaramanga.

El primer día de junio tenía 27 casos confirmados y diez días después la cifra ya llega a 78. Esto lo convierte en el municipio con más pacientes positivos de Santander.

Lea también: [En puentes festivos de junio no se podrá salir de vacaciones](#)

Temas relacionados

BARRANCABERMEJA JUN 05
Tres concejales de Barrancabermeja se contagiaron del covid-19

ANIMALES JUN 02
Chigüiro aprovechó cuarentena para bañarse en una piscina de Barranca

BARRANCABERMEJA MAY 22
Chigüiros se pasean por las calles de Barranca en plena cuarentena

La preocupación aumenta entre los casi 200.000 habitantes que tiene el puerto petrolero, pero el hecho de que los casos estén identificados contribuye para la mitigación del contagio.

El primer caso que se reportó en Barrancabermeja, el pasado 6 de abril, fue el de un trabajador de **Ecopetrol** quien falleció tres días después en una UCI de Floridablanca.

Desde entonces, la estatal petrolera inició el proceso de certificación del Laboratorio de la Policlínica para la realización de pruebas moleculares de coronavirus, y así empezaron a operar desde la primera semana de mayo.

De interés: [3 de cada 10 colombianos dispuestos a viajar después de confinamiento](#)

Barrancabermeja es el único municipio del departamento que está efectuando una búsqueda activa en pacientes asintomáticos así no hayan tenido contacto estrecho con algún caso positivo.

"A algunos mandatarios les da miedo que se aumenten las cifras, pero para nosotros eso es lo que nos ha permitido actuar rápidamente y poder hacer el cerco epidemiológico", dice el alcalde de Barrancabermeja, Alfonso Eljach.

“A algunos mandatarios les da miedo que se aumenten las cifras, pero para nosotros eso es lo que nos ha permitido actuar rápidamente”



Este tamizaje, efectuado por la alcaldía de Barrancabermeja en conjunto con **Ecopetrol**, les ha permitido a las autoridades actuar rápido y aislar a los pacientes.

"Nosotros lo que estamos haciendo es la acción preventiva. Estamos yendo a buscar los casos. **Llevamos más de tres mil pruebas en una población de 200.000 habitantes, estamos haciendo lo que hicieron Alemania y Corea**", indicó el alcalde del municipio Alfonso Eljach.

Para el mandatario, esta búsqueda ha sido clave en la identificación rápida de los casos, "si esperamos hacerle pruebas al que llame o llegue a la clínica, hoy no tendríamos ni un solo caso porque no tenemos a nadie en clínica", indicó el mandatario.

Desde el Puesto de Mando Unificado trazan todos los días una estrategia para hacer las pruebas aleatorias en los diferentes sectores de la ciudad. Han llegado a plazas de mercado, corregimientos aledaños al casco urbano, incluso han hecho pruebas en el Concejo Municipal, donde tres concejales dieron positivo.

Lea también: [Tres concejales de Barrancabermeja se contagiaron del covid-19](#)

Evaristo Vega, director del Departamento de Salud del Magdalena Medio de **Ecopetrol**, aseguró que las más de cien pruebas que se están procesando diariamente son tomadas a la población en general, **no tienen que ser empleados ni familiares de contratistas de la estatal petrolera**, hecho que hace parte de esta estrategia.

"En la medida en que estas personas se detecten, se **tomarán todas las acciones necesarias para que la enfermedad no se siga multiplicando**. Es la gran ventaja de la estrategia de búsqueda comunitaria", indica el director.

Con la primera reactivación económica que hubo en mayo, **llegaron a la ciudad decenas de contratistas pertenecientes a los diferentes consorcios** que ejecutan obras en el puerto petrolero, hecho que aumentó los casos positivos provenientes de otros departamentos.

Por esta razón, el alcalde Alfonso Eljach les exigió a las empresas hacerles prueba de coronavirus a sus empleados que quieran entrar a la ciudad.

De interés: [Coronavirus: Gobierno habilita utilización de ventiladores nacionales](#)

Jaime Oviedo, del laboratorio RVO, empresa que trabaja en el sector de salud ocupacional del puerto petrolero, asegura que las compañías están enviando a los trabajadores a que se realicen pruebas rápidas para poder identificar posibles casos.

"Hemos recibido decenas de colaboradores de las diferentes empresas que están haciendo tamizaje aleatorio como medida preventiva. **Hay muchas compañías que ya lo incluyeron en sus exámenes de salud ocupacional**, incluso hemos detectado varios sospechosos al tener resultado de anticuerpos positivos", indicó Oviedo.

La inversión en esta búsqueda activa que se ha efectuado en el último mes **asciende a los 2.300 millones de pesos**.

MARÍA ALEJANDRA RODRÍGUEZ
Corresponsal EL TIEMPO
Bucaramanga



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Empodera tu conocimiento

EJÉRCITO DE COLOMBIA 09:08 P.M.
Autoridades expulsaron a militar venezolano capturado por espionaje

PENSIONADOS 09:05 P.M.
Expertos alertan sobre efecto de retirar ahorros para pensiones

CONGRESO 08:39 P.M.
'Borrón y cuenta nueva' pasa otro filtro y queda en el ojo de la Corte

GILMA JIMÉNEZ 08:38 P.M.
'Estamos a un solo paso de lograr la ley Gilma Jiménez'

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

CORONAVIRUS 08:23 P.M.
Toque de queda en Barranquilla y el Atlántico para los 3 festivos
La ley seca rige en los puentes desde las 6 p. m. de los viernes hasta ...



CONTRALORÍA ANTIOQUIA 05:42 P.M.
Contraloría de Antioquia halló contratos irregulares en 12 municipios



SANTANDER 05:33 P.M.
Decretan ley seca los fines de semana festivos de junio en Santander



PLANTÓN 07:57 P.M.
Trabajadores de Aseo Técnico realizan plantón en Barranquilla
Desde las primeras horas hasta las 9:00 a.m. estuvo paralizada la oper ...



RESTAURANTES 05:15 P.M.
Así funcionarían restaurantes y gimnasios al aire libre en Bucaramanga



Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

